





Le Groupe AFD accompagne le Mexique depuis 2009 dans sa transition vers un modèle de développement bas-carbone, inclusif et respectueux de la biodiversité. Son action soutient les politiques publiques et les projets qui conjuguent action climatique, protection de la biodiversité, finance durable et inclusion sociale. À la croisée de l'Amérique du Nord, des Caraïbes et de l'Amérique centrale, le Mexique allie puissance économique, richesse naturelle et diversité culturelle, tout en faisant face à de fortes inégalités et à une pression accrue sur ses écosystèmes. Dans ce contexte, le Groupe agit comme un partenaire de confiance pour promouvoir un développement durable, équitable et résilient.

# NOTRE ACTION AU Mexique



### Agir ensemble pour le climat

L'action climatique est au cœur du partenariat du Groupe avec le Mexique, en soutenant l'atténuation et l'adaptation face au changement climatique. Le Groupe accompagne les autorités nationales, opérateurs et banques publiques ainsi que les acteurs privés et la société civile dans la transition énergétique, notamment à travers un partenariat de long terme avec la Commission fédérale d'Electricité (CFE) et le ministère de l'Energie (SENER) pour promouvoir les énergies renouvelables ainsi que la dimension juste de la transition notamment à travers des travaux de recherche, conciliant objectifs climatiques et inclusion sociale. Le Groupe contribue également au développement des filières économiques vertes, avec la ligne de crédit PEEB Cool mise en place avec la banque publique NAFIN pour l'efficacité énergétique dans le bâtiment, et une collaboration sur l'économie circulaire avec le ministère de l'Environnement (SEMARNAT). Enfin, il renforce la résilience des territoires et des populations vulnérables grâce à des programmes innovants qui réduisent les inégalités, et soutiennent l'adaptation au changement climatique.



#### Préserver la vie, sur terre et en mer

Le Groupe s'engage pour une gestion intégrée des écosystèmes terrestres et marins, conciliant la préservation de la biodiversité, le développement local et la lutte contre le changement climatique. Son activité repose sur des partenariats solides avec les institutions mexicaines telles que le ministère de l'Environnement (SEMARNAT) pour renforcer les outils de gestion des paysages et promouvoir une gouvernance environnementale durable. En collaboration avec le ministère de l'Agriculture et du Développement rural (SADER) et la banque publique rurale FIRA, il soutient la transformation des filières agricoles vers des modèles d'agroécologie et d'agriculture régénérative, intégrant les principes de la bioéconomie et de One Health. L'AFD accompagne également la protection des océans et des ressources halieutiques à travers des projets de pêche durable et de zones de refuges marins. Enfin, elle appuie la gestion et la préservation durables des ressources en eau, notamment dans la mise en œuvre du Plan Hydrique National 2024-2030.



## Investir autrement pour transformer durablement

Afin de mobiliser les acteurs financiers mexicains en faveur de l'Agenda 2030, le Groupe s'appuie sur son expertise en finance verte, et son engagement au sein de réseaux internationaux tels qu'International Development Finance Club (IDFC), Finance en Commun (FiCS) et le Network for Greening the Financial System (NGFS). A travers des lignes de crédit thématiques accordées aux banques de développement, institutions publiques et acteurs privés, son action vise à soutenir la transition énergétique, la préservation des ressources naturelles et l'inclusion financière. En parallèle, l'AFD anime une dynamique d'innovation financière et de dialogue avec le ministère des Finances (SHCP), la banque centrale Banxico, et les régulateurs du système financier. Expertise France accompagne le renforcement des finances publiques dans plusieurs Etats de la fédération sur fonds UE (EU4Equity). Depuis 2024, l'AFD accompagne la création d'une plateforme de concertation publique-privée sur la finance durable, afin de favoriser la coordination et le partage d'expériences inspirées des standards de la Banque de France. Enfin, elle mobilise son outil de modélisation macroéconomique (GEMMES) pour anticiper les impacts économiques et climatiques des transitions en cours, et guider les politiques publiques.



#### Réduire les inégalités, renforcer le lien social

Sur le territoire mexicain, le Groupe aborde les enjeux d'inégalités sociales de manière transversale à l'ensemble de ses axes d'intervention, en veillant à ne laisser personne de côté. Ses actions ciblent en priorité les populations vulnérables, en facilitant leur accès aux services essentiels, et à l'inclusion financière, notamment via Proparco. Il promeut également l'égalité entre les femmes et les hommes, en intégrant systématiquement l'approche genre dans ses projets, en cohérence avec la diplomatie féministe française et les engagements du gouvernement fédéral. Il contribue au renforcement du capital humain et à l'amélioration des conditions de travail grâce à des initiatives telles que le projet européen EU4DecentWork, mis en œuvre par Expertise France. Enfin, il soutient la cohésion sociale et la gouvernance démocratique à travers la mise en œuvre de l'accord d'Escazú et la lutte contre le crime organisé, notamment via le programme européen El PAcCTO.